

〔第3種郵便物認可〕

# 「歩容認証」容疑者絞り込み

## 防犯カメラ映像 歩き方を比較

### 王将社長射殺

「餃子の王将」を全国展開する王将フードサービス（京都市山科区）の社長だった大東隆行さん（当時72歳）が2013年に射殺された事件で、京都府警などが容疑者を絞り込むのに、人間の歩き方の特徴から人物を特定する「歩容認証」と呼ばれる鑑定技術を活用していたことが、捜査関係者への取材で判明した。現場周辺の防犯カメラなどに記録された複数の映像を解析し、別に収集した容疑者の歩き方の映像と照合。「同人物と見えて矛盾はない」という専門家の鑑定結果を得たといつ。

特定危険指定暴力団・工藤会系組幹部、田中幸雄容疑者（56）＝殺人容疑などで逮捕＝は13年12月19日午前5時45分ごろ、王将本社の駐車場で、大東さんを銃撃

して殺害した疑いが持たれている。捜査関係者によると、田中容疑者は黙秘している。

事件は夜明け前の早朝に発生し、有力な目撃情報は

藤会系組幹部、田中幸雄容疑者（56）＝殺人容疑などで逮捕＝は13年12月19日午前5時45分ごろ、王将本社の駐車場でバイクが盗まれ、2人組が走り去る姿が記録されていた。現場を下見し、周到に準備していた

盗難バイクの捜査や、現地駐車場で、大東さんを銃撃されるとみられる。

現場となった王将本社から数十m離れた路上など、山科区内の複数の防犯カメラに、不審な男が映っていたことが判明。事件2カ月前には、同市伏見区内の飲食店駐車場でバイクが盗まれ、2人組が走り去る姿が記録されていた。現場を下見し、周到に準備していた京都地裁は、田中容疑者（56）について、勾留の延長を認めの決定を出した。勾留期間は18日までの

## A.I.発達 2歩でも分析可

歩容認証は、2014年の警察白書で「新たな個人識別法」として取り上げられた科学技術だ。白書では

「防犯カメラ映像は顔が判別できない映像から個人識別が可能となる」とした上で「顔が判別される」と記されている。

特徴を分析。歩くシルエットを平均化して他の映像のものと比較する。近年は人工知能（A.I.）の発達によって歩容認証の精度が高まり、犯罪捜査で重要な役割を果たすようになっている。大阪大産業科学研究所の八木康史教授は、独自の歩容認証システムを開発。13年から警察庁に無償提供し、全国の警察

### 容疑者勾留延長

の特徴は識別できたため、同一人物の可能性が高いと判断されたといふ。

容疑者の足取りを追う際、これまで捜査員が目視するしかなかった防犯カメラ映像の確認を、システム上で自動的に照合できる。事件時に記録された人の映像を入力すると、データベースに登録された膨大な映像から、歩き方の特徴が似ている人物を選び出すことも可能という。

歩く映像を用いた際の精度も向上するなど、捜査での活用の幅が高まり、八木教授は「有力な証拠になり得る」と力を込める。たた、DNA型や指紋は極めて高い精度で人物を特定できる鑑定として扱われるのに対し、歩き方だけの人間の可能性もある。歩容認証による鑑定は、他の証拠を総合して立証に寄り置かれないことを示す補助的な役割として使われることが多い。映像も、数回枚以上で鑑定されてくる必要があり、横回転＆縦回転など、歩く方向が大幅に違うと鑑定がむづかしいとの報告が多い。しかし、映像も、歩き方だけの鑑定があり、横回転＆縦回転など、歩く方向が大幅に違うと鑑定がむづかしいとの報告が多い。ある検査官は「王将の事件が起きた1年前には、歩容認証の技術がついでに確立されました。今では、かなり適用されています」と語っています。